
l’assessore Squilloni -. Sarà la prima realizzata 
in Mugello e non appena operativa porterà a 
ottimizzare il sistema di raccolta differenzia-

ta, con un servizio in più per i cittadini e una 
struttura a supporto delle politiche ambien-
tali”. 
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TrasporTo pubblico, iscrizioni servizio corse scolasTiche e pedibus: domande entro il 30 giugno all’Urp, 
dove sono disponibili i relativi moduli (scaricabili anche dal sito). E anche on line. Tariffe trasporto studenti: Servizio urbano 150,00 
euro; Servizio extra-urbano 120,00 euro; Scuola Superiore 150,00 euro; Riduzione serv. Urbano 100,00 euro; Riduzione serv. Extra-
urbano 82,00 euro. Il servizio Pedibus è gratuito.
Modifiche al servizio di TrasporTo coMunale: è anticipata alle 10 (dalle 10,25) la corsa urbana di collegamento con 
la stazione FS, col medesimo percorso. Il servizio urbano per il cimitero comunale che veniva svolto il sabato pomeriggio è sostituito 
dalla corsa urbana delle 10 e quindi è effettuato ogni giorno, dal lunedì al sabato, la mattina, con partenza da piazza Vittorio Veneto 
alle 10, arrivo al cimitero alle 10,10, e partenza dal cimitero comunale alle 11,45. I nuovi orari dei servizi di trasporto comunali sono 
disponibili presso l’Urp e consultabili e scaricabili dal sito del Comune dalla pagina mobilità - trasporto urbano.
passaporTi e Minori: dal 26 giugno tutti i minori potranno viaggiare fuori dall’Italia soltanto con un documento di viaggio 
proprio (passaporto o carta di identità) . Non saranno infatti più valide le iscrizioni dei minori sul passaporto dei genitori. Questa 
norma è valida anche per coloro che utilizzano il passaporto per spostarsi in Europa. I passaporti dei genitori con le iscrizioni dei 
figli minori restano comunque validi per i titolari, fino alla naturale scadenza. Per ulteriori informazioni consultare il sito del comune 
(pagina dedicata al rilascio del passaporto) o rivolgersi all’ufficio anagrafe.
caMbio di residenza in due giorni, anche on line: dallo scorso 9 maggio si può fare il cambio di residenza anche per 
via telematica. Resta comunque la possibilità di farlo di persona all’Ufficio Anagrafe del Comune. E’ possibile variare la residenza per 
via telematica utilizzando la modulistica pubblicata sul sito del comune nella pagina “Cambi di residenza” ed inviando la richiesta 
alla PEC del Comune (comune.borgo-san-lorenzo@postacert.toscana.it) con una delle seguenti modalità: firmando la richiesta con 
firma digitale e inviandola tramite la propria mail; inviando la richiesta dalla propria PEC (casella di posta elettronica certificata); 
inviando, tramite la propria mail, la copia scansionata della richiesta (con firma autografa) e del proprio documento di identità.
In base alle nuove norme, il comune registrerà la nuova residenza entro due giorni dalla richiesta. Entro 45 giorni saranno effettuati 
gli accertamenti con la Polizia Municipale.
corsi per adulTi al cTp: Centro Territoriale Permanente organizza corsi di italiano per stranieri di vari livelli (costo 40 €), tra cui 
quello finalizzato al conseguimento del certificato A2 utile per il rilascio del permesso di soggiorno illimitato. Il Ctp è riconosciuto 
sede d’esame dalla Prefettura.
Altri corsi: informatica (liv. base, intermedio, avanzato e moduli per Ecdl costo 60 €); lingue straniere (liv. base, intermedio, avanzato; 
moduli di 40 ore costo 80 €); licenza media (costo 40 €,). Info: Ctp c/o scuola media “Giovanni della Casa”, tel. 055/8459235 - 8456008, 
mail: dellacasagiovanni@virgilio.it; www.scuolamediaborgo.it. Corsi serali per adulti all’istituto d’istruzione superiore Chino Chini 
per gli indirizzi: tecnico dei servizi sociali, tecnico dei servizi commerciali, tecnico delle industrie elettriche, tecnico delle industrie 
meccaniche, tecnico dei servizi della ristorazione, tecnico dei servizi turistici. Costo 90 € + tassa statale. Info presso la segreteria della 
scuola, tel. 055 8459268, www.chinochini.it, chino chini@tin.it.

<Comune utile> 

dare servizi ai 
ciTTadini sen-
za gravare 
Troppo sulle 

loro Tasche

Da quest’anno i cittadini 
sono chiamati a versare 
l’Imu.
Diciamo innanzitutto 
cos’é: è l’imposta mu-
nicipale sugli immobili, 

introdotta dal governo. E’ un tributo che viene appli-
cato su tutti gli immobili, anche sulle abitazioni prin-
cipali. E a versarlo sono, quindi, i proprietari. Diciamo 
anche cosa non è: non è l’Ici. Buona parte del gettito 
(circa il 40%) andrà allo Stato e quindi non resterà ai 
Comuni. Col paradosso che dovranno fare da esattori 
di un tributo che non resterà completamente nelle 
casse comunali per servizi e investimenti ai cittadini. 
Infatti, con l’operazione Imu lo Stato otterrà oltre 13 
miliardi di euro mentre i Comuni perderanno risorse 
per quasi il 30% della precedente Ici. L’Anci (Associa-
zione nazionale dei Comuni) ha calcolato che l’Imu 
ha un gettito che vale circa 2,5 volte l’Ici mentre 
l’attribuzione di gettito Imu allo Stato e la riduzione 
“compensativa” dei trasferimenti per circa 3,2 miliar-
di faranno sì che ogni Comune non riceverà un euro 
in più di quanto incassato con la vecchia Ici. Inoltre, le 
risorse comunali saranno ulteriormente ridotte di 2,5 
miliardi per effetto dei tagli ai trasferimenti statali.
La situazione del nostro Comune è semplice: dopo 
tagli e mancati trasferimenti, c’è da trovare 1 milione 
e mezzo d’euro.
Abbiamo deciso innanzitutto di non toccare le tariffe 
(mensa, trasporti, asili nido) che avranno solo il con-
sueto adeguamento all’inflazione. Non toccheremo 
neanche, come avremmo potuto fare, l’addizionale 
Irpef che va a pesare troppo su pensionati e lavoratori 
dipendenti già pesantemente colpiti nel loro potere 
d’acquisto. Agiremo solo sulle aliquote dell’Imu, con 
l’aliquota sull’abitazione principale al 5 per mille (l’Ici 
era al 5,1) e un più consistente aumento sulle secon-
de case (9,5 per mille, in particolare su quelle sfitte 
per le quali l’aliquota sarà al 10).
Nel nostro Comune in questi anni sono state ridot-
te le indennità degli amministratori, è diminuito il 
numero dei dipendenti, abbiamo finanziato diversi 
lavori e servizi con il ricorso a finanziamenti europei 
o regionali. Abbiamo razionalizzato e contenuto le 
spese.
In sintesi, quello che vogliamo fare è continuare a 
offrire servizi ai nostri cittadini, non pesando troppo 
sulle loro tasche.

il Sindaco
Giovanni Bettarini

esTaTe in piscina: ini-
ziata la stagione estiva al 
centro piscine Mugello. Il 
parco con le vasche ester-
ne è aperto tutti i giorni 
tutta l’estate. Per maggiori 
informazioni su orari corsi 
di nuoto, attività in acqua 
e apertura impianti: tel. 055 
8458290, info@centropisic-
nemugello.it.
iniziaTive d’esTaTe in 
Mugello: sono nume-
rose le iniziative e le mani-
festazioni che si tengono 
durante l’estate in Mugello. 
Per saperne di più: www.
mugellotoscana.it.
Tra le iniziative, torna il 
cinema d’estate. Per resta-
re informati e aggiornati: 
www.comune.borgo-san-
lorenzo.fi.it e newsletter 
telematica (si riceve in mail, 
iscrizioni dal sito).
iTinerario nell’arTe: 
21 giugno, ore 21,30, Villa 
Pecori, serata di poesie, 
danza e musica organizzata 
da associazione culturale 
‘Lo Scrittoio’.

<A Borgo c’è>

A RAbATTA L’ISoLA ECoLoGICA
operaTiva dal 2013, collaudi a iMpianTo di coMposTaggio
“I lavori all’impianto di compostaggio a Fal-
tona sono terminati e sono in corso i collau-
di. E con l’isola ecologica prevista a Rabatta 
- sottolinea il sindaco bettarini - ci doteremo 
di un impianto strategico per la gestione del 
ciclo dei rifiuti. Sarà realizzata entro il 2012 
per essere operativa dai primi mesi del 2013, 
nel frattempo vogliamo raggiungere un altro 
obiettivo: far partire presto il sistema di raccol-
ta differenziata ‘porta a porta’”.
L’isola ecologica sorgerà nella zona artigiana-
le di Rabatta. Complesso e articolato è stato 
l’iter per la valutazione di siti adatti alla rea-
lizzazione del centro raccolta dei rifiuti solidi 
urbani, ed ha preso in esame anche aree al di 
fuori del comune borghigiano. Alla fine quella 
più idonea, baricentrica e funzionale è stata 
ritenuta l’area di proprietà comunale (3.550 
metri quadri) situata nella zona artigianale di 
Rabatta, che viene ceduta a Publiambiente, 
che aveva manifestato interesse ad acquisirla, 
per un controvalore economico quantificato 
in 112.000 euro.
L’isola ecologica farà da centro raccolta e smi-
stamento, dove poter conferire vari tipi di ri-
fiuto differenziato, dalla frazione verde e orga-
nica fino agli ingombranti e rifiuti elettrici ed 
elettronici. Una struttura funzionale al sistema 
di raccolta differenziata, con la previsione 
dell’attivazione del sistema ‘porta a porta’.
“Con Publiambiente abbiamo svolto una ri-
cerca e una valutazione che fossero alla fine 
di ambito zonale, per individuare un’area bari-
centrica e più funzionale - afferma l’assessore 
all’Ambiente Stefano Squilloni -. L’isola ecolo-
gica ci consentirà di fare un ulteriore deciso 
passo in avanti nell’ambito di una politica 
ecosostenibile del ciclo dei rifiuti - continua 

comune in onda
va in onda su Tele iride “in borgo”, il program-
ma mensile di informazione istituzionale e 
approfondimento del comune di borgo san 
lorenzo con notizie, servizi, interviste sull’atti-
vità amministrativa e argomenti segnalati dai 
cittadini.
gli orari: lunedì ore 21, martedì ore 14, venerdì 
ore 16,30 e domenica ore 11.



La presenza di piante o siepi troppo vicine 
alle linee ferroviarie può costituire un fattore 
di pericolo per la circolazione dei treni, per la 
possibile caduta di rami o tronchi sui binari 
oppure per la propagazione di incendi nel-
le vicinanze. Per questo Rfi-Gruppo Ferrovie 
dello Stato ha richiesto agli enti locali nel cui 
territorio sono presenti infrastrutture ferrovia-
rie di adottare un’ordinanza comunale che di-
spone nei confronti dei proprietari di terreni 
e aree confinanti con la ferrovia, l’osservanza 
scrupolosa delle distanze di sicurezza in me-
rito alle distanze minime degli alberi e delle 
aree boschive.
Nell’ordinanza si specifica che, in base alla 
legge, lungo i tracciati delle ferrovie è vietato 
“far crescere piante o siepi ed erigere muric-
cioli di cinta, steccati o recinzioni in genere 

ad una distanza minore di 6 metri dalla più 
vicina rotaia” nonché piantare alberi (di al-
tezza massima superiore ai 4 metri) ad “una 
distanza dalla rotaia più vicina minore della 
misura dell’altezza massima raggiungibile 
aumentata di 2 metri. Nel caso il tracciato 
della ferrovia si trovi in trincea o in rilevato, 
tale distanza dovrà essere calcolata, rispet-
tivamente dal ciglio dello sterro o dal piede 
del rilevato”.
Il Comune impone pertanto ai proprietari dei 
terreni confinanti con la ferrovia di effettuare 
il taglio di rami e alberi che invadono la sede 
ferroviaria e che in caso di caduta possono de-
terminare una situazione di pericolo, oltre che 
di mantenere costantemente nel tempo le di-
stanze di scurezza di alberi, siepi e cespugli. E’ 
prevista una sanzione amministrativa. 

Asilo nido, giocanido, mensa scolastica, servizio pre-
scuola, multe. E da giugno, trasporto scolastico e 
pedibus. Si ampliano i servizi on line.
Iscrizioni e pagamenti si fanno anche da casa, dal 
computer con un semplice click, accedendo alla 
piattaforma “Servizi on line” dal sito web www.co-
mune.borgo-san-lorenzo.fi.it.  I “servizi on line” sono 
stati attivati nel settembre 2011, con riscontri positivi 
da parte dei cittadini: da settembre a dicembre 2011 
sono state 179 le operazioni di pagamento effettua-
te per servizi scolastici (126) e multe (53), per un to-
tale di oltre 8.000 euro. E 35 sono state le famiglie 

che hanno iscritto on line i figli alla mensa scolastica. 
oltre a iscrizioni e pagamenti, ci sono anche altri ser-
vizi on line: prenotazione appuntamenti col Servizio 
Tecnico, comunicazione occupazione suolo pubbli-
co fino a 6 ore, richiesta accesso atti amministrativi, 
contributi e segnalazioni per il regolamento urbani-
stico. 
Complessivamente, tra servizi scolastici e tecnici, le 
pratiche on line hanno totalizzato 1927 accessi, an-
che se quelle risultate poi concluse si sono fermate 
a 131. “Il numero degli accessi indica certamente 
che l’introduzione di questi servizi via web hanno 

suscitato interesse e curiosità tra i cittadini e dunque 
- sottolinea l’assessore alla Comunicazione Stefano 
Marucelli - occorre creare maggiore familiarità col 
sistema per favorirne un più esteso utilizzo, aumen-
tando la platea dei servizi, migliorando le modalità 
d’accesso e semplificando alcuni passaggi nelle 
procedure”. 
Da giugno i servizi on line si estendono, e con un 
click si possono effettuare anche le iscrizioni e i paga-
menti per i servizi di trasporto scolastico e pedibus.
Arriva a 1500 mail la newsletter del Comune. Quel-
le dei cittadini che si sono registrati sul sito www.

comune.borgo-san-lorenzo.fi.it (dalla sezione “Filo 
diretto” e poi “Newsletter”) per ricevere gratuitamen-
te nella propria casella postale il “foglio” con notizie, 
informazioni, scadenze, appuntamenti e manifesta-
zioni. Per la precisione, sono due le newsletter: quel-
la della biblioteca comunale più orientata agli eventi 
e le attività culturali, e quella dell’Urp che veicola 
informazioni e notizie con un carattere più marcata-
mente amministrativo e istituzionale. ogni notizia è 
segnalata con una breve sintesi e il link che rimanda 
alla pagina del sito web del Comune col testo inte-
grale. 

Con i fondi raccolti nell’edizione dello scorso anno 
della maratona musicale benefica “Una nota per” 
organizzata dall’associazione “Amici delle biblio-
teche” insieme a Comune e Asl, Photo Club, Pro 
Loco, Re Mida, la coop. Arca, Shamrock Pub e Cen-
tro d’Incontro, sono stati rinnovati gli arredi dello 
spazio ristoro-soggiorno per gestanti e puerpere 
del reparto materno-infantile dell’ospedale del 
Mugello: 4.000 euro con cui sono stati acquistati 3 

tavoli e 14 sedie, oltre a 1 frigorifero. Ricorda la do-
nazione una targa col logo dell’associazione che è 
stata apposta all’interno del locale. A ‘inaugurarla’ è 
stata una piccola rappresentanza dell’associazione 
col precedente e l’attuale presidente, Claudio Cal-
zolai e Cosimo Rangoni, e Lorenzo Quartani che 
ha seguito l’iniziativa benefica anche in qualità di 
consigliere comunale, insieme al sindaco Giovan-
ni bettarini e alla direttrice sanitaria dell’ospedale 

Tiziana Faraoni, oltre ai direttori dei Reparti oste-
tricia-Ginecologia e Pediatria, Massimo Fabiani e 
Massimo Strano, il medico ginecologo Ilaria bo-
nanni e l’ostetrica coordinatrice Mariarosa Mascia.
La 4° edizione di “Una nota per” si è tenuta do-
menica 27 maggio, con raccolta fondi destinata 
all’Unità funzionale Salute Mentale Infanzia e Ado-
lescenza dell’Asl 10 Mugello per l’acquisto di kit di 
diagnosi del disturbo autistico.  
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SERVIzI CoMUNALI: DA CASA ISCRIzIoNI E PAGAMENTI
risconTri posiTivi dai ciTTadini, la ModaliTà via web esTesa a TrasporTo scolasTico e pedibus

LA “STANzA DELLE MAMME” CoN NUoVI ARREDI
donazione dell’associazione “aMici delle biblioTeche”, una Targa ricordo all’inTerno

rami e alberi vicini alla 
ferrovia vanno tagliati

piatti e bicchieri di plastica 
stanno in campana

regolamento urbanistico, si conclude
l’esame tecnico delle proposte
l’esaMe prosegue in coMMissione consiliare. piano sTruTTurale: decaduTe le Misure
di salvaguardia e scaTTaTe le liMiTazioni previsTe da norMaTiva regionale

“Il Ruc è in stato d’avanzata elaborazione e il confronto politico e l’esa-
me tecnico non si sono mai fermati. Le proposte presentate con l’avviso 
pubblico sono state istruite dall’Ufficio Tecnico e nel mese di maggio ab-
biamo proceduto a concludere la valutazione della commissione tecnica, 
ora segue quella politica”. Lo ha dichiarato di recente il sindaco, facendo 
il punto della situazione sull’elaborazione del Regolamento urbanistico.
In attesa del Ruc, previsioni del precedente Piano regolatore generale 
possono essere attuate, nel rispetto comunque dei vincoli posti dalla 
normativa regionale. Questa infatti pone delle precise limitazioni sulla 
gestione degli strumenti urbanistici e sull’attività di pianificazione quan-

do decorrono 3 anni dall’entrata in vigore del Piano Strutturale e non è 
ancora approvato e adottato il Regolamento urbanistico, con: il divieto 
di varianti al Prg e a nuove costruzioni in aree non urbanizzate, il divie-
to di effettuare interventi di ristrutturazione in zona agricola che preve-
dano il frazionamento di unità immobiliari ed il cambio di destinazioni 
d’uso (non è possibile cioè trasformare un vecchio fienile in abitazione), e 
sempre in zona agricola il divieto di realizzazione di impianti sportivi con 
carattere pertinenziale a servizio di edifici esistenti (ad esempio piscine, 
campi da tennis). Sono comunque realizzabili quegli interventi previsti in 
piani attuativi già convenzionati.

manufatti leggeri:
regolarizzazione al termine
la procedura si chiude
il 30 giugno
Manufatti ‘leggeri’, si chiude la regolarizzazione.
Scadono il 30 giugno i termini per regolarizzare 
i manufatti leggeri installati nelle aree di perti-
nenza delle abitazioni.
Sul sito web del Comune è disponibile il rego-
lamento completo, con la relativa modulistica 
sia di comunicazione (C.I.L. - Modello G2) che di 
segnalazione (S.C.I.A. - Modello b1 e b2).

Piatti e bicchieri di plastica nella rac-
colta differenziata. Come per gli altri 
imballaggi e confezioni di plastica ali-
mentari, anche per piatti e bicchieri 
vale la raccomandazione di ripulirli 
bene da eventuali residui, prima del 
conferimento nella campana azzurra. 
Non si tratta di lavarli ma di svuotarli 
avendo cura di non lasciare avanzi di 
cibo. Un’accortezza semplice ma fonda-
mentale per garantire l’avvio al riciclo 
di questi materiali che, in caso contra-
rio, verranno automaticamente scartati 
dall’impianto di selezione. Togliere i re-
sidui è importante anche per la tenuta 
degli stessi impianti per i quali la pre-
senza di frazioni organiche rappresenta 
una delle cause più frequenti di  guasti 
ed inceppamenti. 



Via libera all’unanimità dal Consiglio comunale 
alla proposta di iniziativa popolare riguardante 
la metanizzazione di Polcanto, promossa con 
una raccolta di firme dalla lista civica ‘Per bor-
go’: “Questa iniziativa rafforza il lavoro e l’im-
pegno dell’Amministrazione che - sottolinea 
il sindaco bettarini - già aveva preso accordi 
con Toscana Energia per verificare la fattibili-
tà e la sostenibilità dell’intervento. Quando ci 

verrà presentata la progettazione si potranno 
valutare con più precisione i costi a carico dei 
cittadini”.
Nella frazione di Mulinaccio, nella parte ri-
cadente nel comune di Vaglia, è previsto un 
intervento per la realizzazione di una rete di 
gas metano. E “Toscana Energia, anche in se-
guito alle richieste del Comune di borgo San 
Lorenzo - si legge nel documento approvato 

dal Consiglio comunale -, ha pianificato l’in-
stallazione fino alla frazione di Mulinaccio di 
un condotto di diametro idoneo e sufficiente 
a fornire la frazione di Polcanto”, zona dove 
“l’attuale rete gpl potrebbe risultare adeguata 
alla distribuzione del metano, previa verifica 
delle condizioni di rescissioni del contratto in 
essere con la ditta fornitrice del gpl”. Recepen-
do la sollecitazione manifestata nella propo-

sta popolare, il Consiglio comunale impegna 
l’Amministrazione a “sostenere ed agevolare, 
con gli atti di propria competenza, la progetta-
zione e l’attuazione di un intervento in tempi 
brevi volto a estendere la rete del gas metano 
alla frazione di Polcanto”, oltre che a verificare, 
tramite gli uffici comunali, “le modalità più effi-
caci e meno onerose per recedere dal contrat-
to attuale per la fornitura del gpl”. 

METANo A PoLCANTo, IL CoNSIGLIo DICE Sì
proposTa di iniziaTiva popolare voTaTa all’unaniMiTà. il coMune aveva già richiesTo
a Toscana energia uno sTudio di faTTibiliTà - cosTi per l’inTervenTo

La Polizia municipale ricorda che nei giardini 
e nelle aree verdi comunali come pure nelle 
vie pubbliche, piazze e aree aperte al traffico 
i cani vanno tenuti a guinzaglio (e in alcuni 
casi con la museruola) e il proprietario deve 
portare sempre con sé una paletta, sacchetti 
o altri accorgimenti per raccogliere le deie-
zioni e tenere pulite strade e giardini. 

Itinerari ciclopedonali, le regole:
• In bicicletta bisogna tenere la destra, mar-

gine opposto per i pedoni
• suonare campanello per avvertire della 

presenza
• usare le luci in ore serali e in caso di scarsa 

visibilità
• opportuno (non obbligatorio) indossare 

casco protettivo
• obbligatorio giubbino riflettente fuori dai 

centri abitati da mezz’ora dopo il tramon-
to a mezz’ora prima dell’alba 

Ha concluso la sua corsa l’11 maggio Franco 
Sargenti. Lo ricorda con affetto l’Amministra-
zione comunale. Lui, Roberto Gherardi e Mario 
boretti hanno dato il via nel 1974 alla Maratona 
del Mugello. La 39° edizione che si disputerà 
il 22 settembre con un rinnovato percorso di 
gara prevede anche l’attraversamento del par-
co interno dell’Autodromo internazionale del 
Mugello.
I podisti entreranno dall’ingresso Palagio, per-
correndo circa 3,5 km delle strade interne, fra 
salite e discese, uscendo poi dal casco e diri-
gendosi verso borgo San Lorenzo. 

Le iscrizioni sono aperte.
Per info: www.maratonamugello.it,
maratonamugello@gmail.com.

aree verdi,
le regole

la maratona entra 
all’autodromo
scoMparso franco sargenTi, 
uno degli organizzaTori sTorici

Dalle insegnanti della scuola dell’infanzia Arcobaleno riceviamo e volentieri pubblichiamo:

la collaborazione conTinua
Sabato 5 maggio un gruppo di genitori della scuola dell’infanzia Arcobaleno ha dedicato un’altra giornata alla scuola. In colla-
borazione con l’Unione montana, che ha fornito le piante e l’’Amministrazione comunale, che ha messo a disposizione parte 
delle attrezzature, i genitori hanno sistemato il giardino della scuola tagliando l’erba, potando le siepi e piantandone di nuove, 
piantando degli alberi da frutto per ampliare “il frutteto” adiacente all’orto della scuola, di cui i bambini si prendono cura ormai 
da anni. Questo, oltre ad essere un esempio di collaborazione, è stato anche un momento piacevole di aggregazione. Le inse-
gnanti ringraziano sinceramente tutti coloro che hanno reso possibile la realizzazione di tale iniziativa.

insieme per una scuola più bella e verde

Ci sono dei pratici rimedi per evitare la fastidiosa e aggressiva presenza 
della zanzara tigre, primo fra tutti quello di evitare ristagni d’acqua.
occorre evitare l’abbandono all’aperto (compresi spazi quali cortili, giar-
dini, terrazzi ed orti) di contenitori e materiali di qualsiasi natura e dimen-
sione ove possa raccogliersi acqua piovana e di evitare anche il ristagno 
di acqua in vasi, sottovasi, secchi, annaffiatoi, bidoni e in ogni altro reci-
piente, svuotando quotidianamente i contenitori. Non ci si deve poi di-
menticare di coprire accuratamente con coperchi a tenuta o rete antin-
setto vasche, bidoni e contenitori per l’irrigazione, senza lasciare fessure. 
Precauzioni anche per quanto riguarda la manutenzione di tombini, ca-
ditoie stradali, corsi d’acqua e altre attività. Per evitare ristagni d’acqua 
e il riprodursi di larve, gestori pubblici e privati devono provvedere alla 
manutenzione delle caditoie come anche dei corsi d’acqua e delle opere 
di raccolta e regimazione delle acque meteoriche. Stessa cura devono 
tenere i conduttori di orti e vivai, ai proprietari e responsabili di depositi, 
cantieri e attività industriali, artigianali e commerciali di ogni genere, con 
“tutti i provvedimenti necessari ad evitare che eventuali stoccaggi di ma-
teriali all’aperto permettano la formazione di raccolte di acqua, copren-
do contenitori e copertoni (laddove non sia possibile il loro stoccaggio al 
coperto) con teli impermeabili ben tesi”.. 

Acqua dell’acquedotto pubblico per i soli scopi domestici (cucina, servizi 
igienici e simili), vietati usi diversi come innaffiamenti di giardini e orti, 
lavaggio veicoli: è in vigore l’ordinanza “anti-sprechi” che vieta usi impro-
pri dell’acqua potabile. Un provvedimento di “limitazione dei consumi 
di acqua potabile”, “per garantire il rispetto delle regole di uso dell’acqua 
del servizio pubblico, allo scopo di consentire la distribuzione a tutti gli 
utenti per gli usi essenziali (domestici) ed impedire gli usi impropri”. In 
particolare è vietato “l’uso dell’acqua dell’acquedotto pubblico per scopi 
non domestici (quali lavaggio di veicoli, innaffiamento di orti e/o giardini 
ed altri simili impieghi diversi dagli usi alimentari, attività di cucina e ser-
vizi igienici)”. Dal divieto sono escluse “le forniture erogate per scopi par-
ticolari, in base a contratti specifici stipulati fra l’utente e l’ente erogatore, 
con particolare riferimento a: servizi pubblici di igiene urbana compreso 
i lavaggi pubblici autorizzati; innaffiamenti degli impianti sportivi con 
manto erboso, i giardini e parchi pubblici; piscine presenti in impianti 
sportivi, palestre, case di cura, centri di riabilitazione; soggetti economici 
che impieghino l’acqua quale elemento indispensabile per la propria at-
tività; autolavaggi autorizzati; lavaggio di vetture ad uso pubblico”.
L’ordinanza resterà in vigore fino al 31 ottobre. Sono previste sanzioni, da 
80 a 500 euro.. 

zanzara tigre,
come difendersi

acQua,
è vietato sprecare
ordinanza in vigore

CoRALE SANTA CECILIA DA GRAMMY
Al primo sguardo è parso un pesce d’aprile. 
Davvero ben architettato. 
Ma la Corale Santa Cecilia di borgo San Loren-
zo compare veramente fra le nominations ai 
Grammy Awards 2011-2012, ovvero gli oscar 
della Musica, che ogni anno vengono asse-
gnati nella prestigiosa cerimonia che si tiene al 
Nokia Theatre di Los Angeles. 
In questa occasione l’Italia ha ricevuto nomi-
nation solo nelle categorie di musica classica 
grazie ai direttori d’orchestra Claudio Abbado, 
Fabio biondi, alle cantanti Patrizia Ciofi e Romi-
na basso e al Coro Da Camera Santa Cecilia Di 
borgo San Lorenzo. 
Ma come si è arrivati dal Mugello fino a Los 
Angeles? 
La Corale Santa Cecilia, in una versione ridotta 
di undici voci femminili, nell’estate del 2009, 
presso il foyer del Teatro della Pergola di Firen-
ze, assieme all’orchestra Europa Galante e ad 

alcuni fra i migliori cantanti europei, sotto la 
direzione di Fabio biondi, ebbe l’opportunità di 
registrare, per la Virgin Classic, i cori dell’opera 
inedita di Vivaldi “Ercole sul Termodonte”. 
Da quel momento si persero le tracce del 
progetto discografico fino a quando - quasi 
per caso - il Maestro Andrea Sardi, che quel 
coro aveva preparato e diretto, è venuto a 
conoscenza della lista delle nominations dei 
Grammy Awards, fra i quali - inaspettatamente 
- compariva anche il nome del coro borghigia-
no. 
Pare impossibile che nella sala adibita a stanza 
da cucito, che ogni mercoledì ospita le prove di 
quello che da molti è ancora ritenuto un picco-
lo coro parrocchiale, si siano preparate le voci 
che sono state ad un passo dall’aggiudicarsi il 
più prestigioso premio al mondo come miglior 
produzione operistica dell’anno. 
L’impegno, la costanza e la passione dei cori-

sti e del direttore hanno saputo, negli ultimi 
anni, far compiere alla Corale Santa Cecilia 
importanti passi in avanti che oggi trovano un 
inatteso, quanto felicissimo, riscontro in questa 
nomination. 
Un risultato che adesso la Corale vuole condi-
videre con l’intera popolazione del Mugello e 
in particolare con tutti coloro che hanno soste-
nuto, negli anni, il loro lavoro: semplici appas-
sionati, ex-coristi, sponsor privati e, non ultime, 
le istituzioni locali. 
A tutte queste persone è dedicata l’emozione 
che questa notizia ha suscitato e, con loro, la 
Corale vuole condividere la speranza che - an-
che nei momenti di crisi - l’arte e la cultura pos-
sano rappresentare una delle principali risorse 
da sostenere e valorizzare. 
“Mugello in the world! Complimenti alla Corale 
- commenta il sindaco bettarini -, le sue voci 
hanno varcato perfino l’oceano”.



libero Mugello

c’è seMpre più voglia di 
buona poliTica…. 
E mentre noi siamo sempre più poveri 
con gli stipendi più bassi d’Europa, con 
la disoccupazione  in continua crescita 
e con le imprese sempre più in ginoc-
chio, le forze politiche che governano 
a livello nazionale, regionale e locale 
hanno spesso passato gli ultimi anni a 
impegnare  il “rimborso elettorale” per i 
propri interessi personali e di bottega, a 
realizzare grandi opere che sono costate 
dieci volte più di quanto costano in altri 
paesi europei,  a vendere beni pubblici 
come l’acqua a famelici gruppi privati, a 
giocare “sporco” con il mondo finanziario 
come è accaduto anche in Toscana con 
il Monte dei Paschi di Siena. 

Risultato: solo meno del 4% degli eletto-
ri si dichiara soddisfatto dei partiti italia-
ni, mentre sono maturati  in questi anni 
disprezzo e rabbia  nei confronti della 
rappresentanza politica. 

Uno scenario che appare sicuramente 
preoccupante ma nel quale si iniziano 
a vedere segnali di “speranza”: le recenti 
elezioni amministrative con il poderoso 
ingresso nei comuni del movimento 
cinque stelle ma anche di numerose li-
ste civiche  composte da tanti cittadini 
estranei ai centri di potere,  i referendum 
sull’acqua, sul nucleare, sul legittimo 
impedimento, le  grandi manifestazioni 
delle donne contro la perversione ber-
lusconiana dell’immagine femminile, 
sono la dimostrazione che i cittadini 
vogliono  tornare ad essere protagonisti.   

Certo non è facile, ma il nostro paese 
ha davvero bisogno di persone degne, 
moralmente ineccepibili,  di comporta-
menti etici, di leggi più giuste, di control-
li “veri”, di decisioni economiche eque 
che non colpiscano sempre e solo i più 
deboli, di scelte ambientali che evitino 
enormi problemi alle generazioni future,  
insomma di una classe politica che lavori 
esclusivamente nell’interesse pubblico. 

Nel 2004 abbiamo fatto la scelta consa-
pevole di formare la lista civica “Libero 
Mugello” a borgo San Lorenzo:  non ci  
sentivamo rappresentati dai partiti lo-
cali per le scelte urbanistiche che hanno 
sacrificato capoluogo e frazioni permet-
tendo di costruire troppo e senza crite-
rio,  per la  gestione di acqua, rifiuti e di 
altre partecipate comunali, per i rapporti 
di complicità coltivati durante il periodo 
dei lavori della TAV,  per il ruolo di “ruota 
di scorta” assegnato alle  frazioni del co-
mune,  per la ridotta partecipazione dei 
cittadini, per il ruolo di sudditanza più 
volte emerso nei confronti della politi-
ca fiorentina e toscana (anche quando 
questa non fa gli interessi della nostra 
popolazione).   Il tempo e gli accadi-
menti locali e nazionali ci stanno dando 
ragione. E’ stato ed è faticoso lavorare 
come lista civica ma ci auguriamo che 
le nostre battaglie, i nostri interventi  ser-
vano a difendere “il bene comune” del 
nostro paese.

Piera Ballabio 
Lista Civica Libero Mugello

liberomugello@yahoo.it

progressisTi deMocraTici 
e sinisTra per borgo

il coMune e il regolare 
pagaMenTo dei suoi 
forniTori. 
Uno dei temi che hanno fatto mag-
gior clamore in questi ultimi mesi è 
stato quello dei mancati pagamenti 
da parte dello Stato dei propri for-
nitori. Questo tema assume una ri-
levanza ancora maggiore quando ci 
troviamo nel bel mezzo di una crisi 
economica, dove oltre al problema 
del credito alle imprese, si è aggiun-
to l’inammissibile ritardo da parte 
dello Stato nei pagamenti dei pro-
pri fornitori per lavori o forniture già 
eseguite.  
Non è ammissibile che i tanti sog-
getti privati che lavorano o fornisco-
no materiale a un amministrazione 
pubblica, si ritrovino ad attendere 
per mesi (in alcuni casi anni) il paga-
mento di lavori per i quali si sono già 
esposti economicamente attraverso 
il pagamento di stipendi o di grossi-
sti.  
Il Comune di borgo San Lorenzo ha 
posto in questi anni massima atten-
zione al rispetto dei termini di pa-
gamento nei confronti dei fornitori 
per garantire quanto previsto nelle 
condizioni contrattuali e dare certez-
za alle imprese della riscossione nei 
termini convenuti di quanto dovuto 
dall’amministrazione.
Questo è avvenuto sia in virtù di una 
programmazione nella realizzazione 
degli investimenti in linea con la nor-
mativa del patto di stabilità che ha 
permesso di non dover sospendere 
i pagamenti relativi agli investimenti, 
sia per la puntuale applicazione del-
le procedure di cui  l’ente si è dotato  
per garantire la tempestività dei pa-
gamenti
ogni anno il Comune di borgo San 
Lorenzo emette circa 4.300 mandati 
di pagamento, nella maggior parte 
dei casi il pagamento avviene nel 
rispetto dei  30 giorni  previsti dalla 
normativa, salvo tempi più lunghi  
(generalmente 60 giorni, raramente 
90 giorni) stabiliti nelle stesse clau-
sole contrattuali concordate con i 
fornitori. 
Noi crediamo che un’Amministra-
zione pubblica ha il dovere di essere 
un soggetto trasparente e sempre in 
regola con i propri fornitori, perché il 
soggetto pubblico rappresenta l’in-
tera collettività, ed è autorevole nei 
confronti dei cittadini se adempie 
con rigore alle proprie scadenze .

 Sandro Vignolini
Gruppo Progressisti Democratici

e Sinistra per Borgo

rifondazione coMunisTa

lavoro, lavoro, lavoro
rispeTTiaMo la cosTiTuzione
Giovedì 10 Maggio in Consiglio Comunale abbiamo 
presentato come gruppo di Rifondazione Comuni-
sta una mozione specifica per la difesa dell’articolo 
18 e contro l’attuale proposta di riforma del lavoro. 
Nell’incontro dei capi gruppo precedente al Con-
siglio Comunale l’evento più eclatante è avvenuto 
quando la maggioranza ha presentato improvvisa-
mente un’ordine del giorno in contrapposizione alla 
nostra mozione sullo stesso argomento chiedendoci 
eventualmente di ritirare entrambi i documenti per 
discuterne in una eventuale commissione. Invece di 
ritirare la mozione noi ci aspettavamo uno scambio di 
idee e anche la possibilità del raggiungimento di un 
documento unitario, in questo modo far capire la so-
lidarietà dei nostri partiti ai lavoratori, però i contenuti 
presentati dalla maggioranza non  erano conciliabili 
con il senso, e la priorità della difesa dell’articolo 18.
Un governo “tecnico” che presenta la riforma del la-
voro come un attacco ai lavoratori  ed in particolare 
all’articolo 18 che è il diritto su cui fonda la possibilità 
di esercitare tutti gli altri diritti, di sottrarre i lavoratori 
ai ricatti.
È il pilastro su cui si fonda lo statuto dei lavoratori. 
La proposta di legge non prevede l’eliminazione delle 
tipologie contrattuali oggi esistenti che includono 
ben 46 diversi tipi di contratto a termine; l’articolo 18 
in futuro tutelerà molto poco i dipendenti, perché la 
reintegra c’è solo in casi estremi, mentre, naturalmen-
te, nel caso di licenziamento ingiusto c’è l’indennizzo, 
cioè si perde comunque il posto di lavoro.
Riducendo i diritti dei lavoratori in materia di licen-
ziamenti si produrranno effetti economici sociali 
devastanti, crescerà la disoccupazione, si ridurranno 
i salari, si ridurranno le norme di sicurezza in fabbri-
ca, diminuirà il potere di acquisto delle famiglie, au-
menterà la miseria e i suicidi tra coloro che perdono 
il lavoro e non solo quelli, ma anche artigiani e piccoli 
imprenditori.
Per noi di Rifondazione Comunista diamo un giudizio 
negativo su un complesso di norme che non posso-
no essere chiamate  riforme.
Ad una riforma corrispondo miglioramento delle 
condizioni di vita delle classi più deboli, più diritti, più 
tutele.
Invece qui, si presentano scenari drammatici. Questa 
è una controriforma, l’opposto contrario.
Per questo è necessario che si crei un movimento 
unitario  di tutta la sinistra vera per creare le condi-
zioni per mandare a casa il governo delle banche che 
sta facendo dei disastri, sta aumentando la disoccu-
pazione ( un giovane su 3 non trova lavoro), la crisi 
finanziaria viene scaricata sui lavoratori, pensionati, 
aumentando inique come l’ IMU, senza far pagare 
nulla ai ricchi e alle banche. 
Per questo è necessario anche difendere la costitu-
zione la quale dichiara solennemente, nei suoi 
principi fondamentali, che l’italia è una repub-
blica fondata sul lavoro (quindi non sul censo o 
sul privilegio) che si impegna a rendere effettivi 
i diritti al lavoro, al riposo, all’assistenza (art. 1).
infatti la Costituzione non si limita soltanto a ricono-
scere l’esistenza dei diritti fondamentali, ma impegna 
la nostra Repubblica a rendere effettivo il godimento 
di tali diritti.
E compito dello Stato, di affrontare il crescere della 
disoccupazione per impegnarsi ad intervenire nel si-
stema economico per creare possibilità di lavoro per 
i cittadini, un obbligo per lo Stato medesimo che si 
caratterizza come stato sociale.
Ma purtroppo non è così.
In ultima analisi prevale la logica capitalistica, che per 
salvarsi dalla bancarotta e dalla crisi del sistema, ver-
sa tutti i danni derivati sui deboli causando miseria, 
imbarbarimento dei sentimenti, qualunquismo e atti 
estremi di disperazione.
Tutto questo è frutto di una società basata sul valore 
del denaro e sul solo profitto, dimenticando quei  va-
lori sopracitati che sono i pilastri fondamentali della 
nostra carta costituzionale, nata, non dimentichiamo-
lo mai, dalla lotta di resistenza antifascista.
P.S:
“quando si chiedono sacrifici alla gente che lavora, ci 
vuole un gran consenso, una grande credibilità politi-
ca, e la capacità di colpire esosi ed intolleranti privilegi.
Se questi elementi non ci sono, l’operazione non 
funziona”.
(Enrico berlinguer)

Il governo Monti, questi requisiti non li possiede

Andrea Boni
Gruppo Consiliare Rifondazione Comunista

popolo della liberTà

eX- ospedale di luco
di Mugello
priMa che TuTTo cada 
TroviaMo una soluzione
che vada bene
Se andiamo a ritroso nel tempo, tut-
ti conosciamo le diverse promesse 
non mantenute dagli amministrato-
ri, vuoi per scelte sbagliate, vuoi per 
negligenze dovute alla mancata re-
alizzazione dell’accordo di program-
ma previsto dall’Art. 9 del Protocollo 
d’Intesa. I politici locali, provinciali e 
regionali, che ci hanno governato 
fino ad oggi, non hanno saputo dare 
risposte concrete ai cittadini, illuden-
doli di anno in anno, con soluzioni 
diverse che poi non hanno avuto 
seguito. Il PDL di borgo San Loren-
zo, in data 23.02.2010, propose un 
partenariato pubblico- privato che 
consentisse il recupero e l’utilizzazio-
ne della struttura dell’ex-ospedale al 
fine di trovare una soluzione, prima 
che fosse troppo tardi. Forse anche 
in seguito al nostro piccolo contribu-
to, la Regione si mosse disponendo 
un INVITo PUbbLICo A MANIFESTA-
RE INTERESSE. Furono ben 11 i sog-
getti che risposero all’invito e pre-
sentarono iniziative di diverso tipo. 
La Regione Toscana ha finalmente 
capito che per salvare la struttura 
dell’ex- ospedale del Mugello si de-
vono trovare soluzioni alternative a 
quelle proposte in passato, che pos-
sano interessare anche investitori 
privati. La Regione ha infatti predi-
sposto una legge (n.8 del 09.03.12) 
che prevede, tramite il P.U.V. (pro-
gramma unitario di valorizzazione 
territoriale), procedure urbanistiche 
semplificate per l’approvazione delle 
varianti urbanistiche per gli immobili 
degli enti pubblici.
Sembra che per la ex struttura ospe-
daliera possa essere prevista una va-
riante che la inserisca come struttura 
turistico-ricettiva. Purtroppo i tempi 
sono attualmente difficili, per la si-
tuazione economica generale, quin-
di riteniamo che per salvare l’impor-
tante, ma fatiscente struttura si deb-
bano trovare delle possibilità incen-
tivanti che possano promuovere gli 
investimenti privati (mutui agevolati, 
tassi d’interesse favorevoli, contributi 
europei, etc.). Si deve ricordare anco-
ra una volta ai cittadini che i nostri 
amministratori ci hanno illuso negli 
anni passati, proponendoci soluzio-
ni inadeguate e non percorribili, che 
hanno fatto perdere tempo e contri-
buito al degrado dell’immobile (che 
se nel frattempo non crolla, è un mi-
racolo!).
Il PDL è disponibile a contribuire re-
sponsabilmente a tutte quelle solu-
zioni che
permettano finalmente di recupe-
rare la struttura dell’ex-ospedale di 
Luco.

I consiglieri comunali PDL
di Borgo San Lorenzo

per borgo

inforMare i ciTTadini
Vogliamo tornare sulla questione di Re-
porter, il giornale fiorentino attraverso il 
quale viene anche distribuito “Comune 
Notizie” il foglio informativo a cura del 
Comune di borgo San Lorenzo. Recen-
temente abbiamo presentato in consi-
glio comunale un’interrogazione sull’ar-
gomento perché le nostre perplessità 
su questa modalità d’informazione sono 
aumentate quando si è passati dall’invio 
postale alla consegna porta a porta me-
diante soggetti che distribuiscono an-
che la pubblicità. Questa nuova modali-
tà ha ridotto i costi per la società editrice 
del giornale (ma non per il comune!), 
ma ha provocato un netto peggiora-
mento nella distribuzione: infatti piccoli 
centri, frazioni, case sparse, abitazioni 
prive di cassetta postale, non ricevono 
più il periodico. Già a noi sembrava una 
modalità inefficace d’informazione, se 
poi il giornale viene distribuito a mac-
chia di leopardo, ci pare che i 12.000,00 
euro spesi annualmente dal comune, 
potrebbero essere meglio impiegati. 
Reporter è un giornale sostanzialmente 
“fiorentino” con moltissime informazioni 
legate alla città, e molto poche relative al 
nostro territorio. In compenso però può 
raccogliere pubblicità locale (a scapito 
di altri giornali presenti sulla piazza), pro-
prio in virtù di questa sua distribuzione, 
diciamo “istituzionale” e quindi, fino a 
qualche tempo fa, capillare. Non ci pare 
vi sia una corretta logica di concorrenza 
tra soggetti che operano nello stesso 
ambito. Inoltre il “Comune Notizie” inse-
rito all’interno del giornale risulta poco 
visibile e con una grafica molto pesante 
perché lo spazio utilizzabile è davvero 
poco e concentrare molte informazioni 
in poco spazio non favorisce la chiarezza 
e la leggibilità. 
Quando venne decisa dall’amministra-
zione questa modalità di divulgazione 
di “Comune Notizie”, si stabilì anche che 
dopo qualche tempo sarebbe stata 
opportuna una verifica sull’efficacia di 
questa scelta. Crediamo che il momen-
to della verifica sia giunto e, in questo 
senso, ben venga anche il sondaggio, 
promosso dalla stessa amministrazio-
ne, sul gradimento dell’informazione 
istituzionale. Non è certo un sondaggio 
“scientifico”, perché non riguarda tutta la 
popolazione o un campione seleziona-
to, ma solo chi può rispondere on-line 
al questionario proposto. In ogni caso 
può essere un momento importante di 
riflessione. Noi crediamo che Reporter 
non sia, ormai a ragion veduta, il miglior 
modo per coinvolgere la cittadinanza e 
veicolare efficacemente le informazioni.
Forse converrebbe potenziare il sito in-
ternet (con spazi riservati a tutti i gruppi 
consiliari), organizzare delle mailing-
list e, per chi non può accedere a questi 
strumenti, allestire dei punti fissi nel ca-
poluogo e nelle frazioni, nei quali affig-
gere bollettini informativi sulle questioni 
di particolare rilevanza per i cittadini. 
Crediamo così che i costi sarebbero ri-
dotti e l’informazione non sarebbe  certo 
meno efficace.

Per Borgo - Lista Civica 
xborgo@gmail.com

<Cosa dicono i gruppi> Interventi a cura dei gruppi consiliari


